



Die Geehrten und neuen Vorstandsmitglieder mit Elsbeth Rüttbauer, Michael Kaiser, Ulrike Schneider, Doris Schütz, Claudia Behringer, Theresia Decher, Hildegart Eckert und Pia Burkart (von links). BILD: WUNDERLE

Kindern fehlt Übungsleiter

- Jugendabteilung beim Turnverein ohne Führung
- 44 Prozent der Aktivmitglieder unter 18 Jahre alt

VON PETRA WUNDERLE

Schwörstadt – „Dieser Verein hat das ganze Jahr über ein großes Rahmenprogramm zu bieten. Dank der Übungsleiter bietet er Heimat für viele Kinder und Jugendliche und er ist der größte Nutzer unserer Turn- und Festhalle.“ Bürgermeister Artur Bugger ist voll des Lobes über den Turnverein Schwörstadt. Dass hier ganz viele junge Menschen aktiv Sport betreiben, war aus der Bilanz von Doris Schütz, die in ihrem Amt als Vorsitzende ohne Veto bestätigt wurde, ersichtlich. So zählt der Turnverein allein 212 Mädchen und Jungen, vom Kleinkind bis 18 Jahre. Die Jugend macht 44 Prozent der Aktivmitglieder aus.

Doris Schütz bedauert indes, dass die Kinder- und Jugendabteilung Turnen mit 140 Mitgliedern immer noch ohne Leitung ist. „Das vergangene Jahr hat gezeigt, dass der Übungsbetrieb zwar läuft, aber Informationen und Probleme erst später bei der Vorstandschaft ankommen. Es gibt keine zentrale Anlaufstelle für die Übungsleiter und letztlich kommt es irgendwann bei der Vorstandschaft an, wo eine schnelle Lösung gefunden werden muss“, so Schütz. Seit diesem Jahr hat sich Monika Asal dazu bereit erklärt, die Leitung

Turnverein Schwörstadt

➤ **Wahlen:** Vorsitzende Doris Schütz, stellvertretende Vorsitzende Susanne Keser, Schriftführerin Elsbeth Rüttbauer, Kassenwart Michael Kaiser (neu), Abteilungsleiter Erwachsenen sport Monika Asal, Abteilungsleiter Kinder- und Jugendsport kommissarisch Monika Asal und Ulrike Schneider, Abteilungsleiter und Schriftführer Tischtennis Michael Hribar, Kassierer Tischtennis Helmut Kohler, Abteilungsleiter und Schriftführer Leichtathletik Claudia Behringer, Kassierer Leichtathletik Ulrike Schneider, Beisitzer Stefanie Franco,

Jeanette Lutz, Reinhard Asal, Kassenprüfer Helmut Matt und Nicole Held (beide neu).

➤ **Ehrungen:** Ulrike Schneider wurde zum Ehrenmitglied ernannt, Claudia Behringer, Theresia Decher und Margareta Karle (25 Jahre aktiv), Pia Burkart, Hildegart Eckert, Gertrud Keser und Monika Rüttbauer (40 Jahre aktiv), Doris Schütz (20 Jahre Vorstand), Elsbeth Rüttbauer (zehn Jahre Vorstand).

➤ **Verabschiedung** Übungsleiter: Sonia Ferrara, Deborah Ferrara, Stegried Klein und Sandra Nageleisen

➤ **Mitglieder:** 479 Aktiv, 29 Passiv und 22 Ehrenmitglieder

www.tv-schwoerstadt.pcom.de

kommissarisch zu übernehmen, ihr wird ein mehrköpfiges Team zur Seite stehen. Auch die Suche nach einem Gerätewart ist bisher erfolglos geblieben. Diese Aufgabe, so die Vorsitzende, würde nicht viel Zeit in Anspruch nehmen und mit etwas handwerklichem Geschick komme fast jeder in Frage.

Durch das Ausscheiden verschiedener Übungsleiterinnen hat sich der Vorstand entschieden, die Förderriege erst einmal „ruhen zu lassen“, bis sich eine neue Möglichkeit ergibt. „Leider ruht damit auch die Wettkampfarbeit in dieser Abteilung und das ist für den Verein immer eine schlechte Entwicklung“, verdeutlichte Doris Schütz. Trotz all dieser Probleme kann die Vorsitzende sagen, dass der Turnverein eine herausragende Jugendarbeit leistet, die

ihres gleichen sucht. „Über 200 Kinder werden jede Woche in ihren Übungsstunden trainiert und zu einem sehr geringen Beitrag sportlich zu einer gesunden und sozialen Entwicklung hingeführt“, so die Vorsitzende.

Aber auch der Erwachsenenbereich genießt beim TV Schwörstadt einen hohen Stellenwert. So trainierten die Erwachsenen 431 Stunden. Sie zahlen erstmalig Hallenbenutzungsgebühren von fünf Euro pro Stunde an die Gemeinde. „Dies ergibt einen Betrag von 2200 Euro für das Jahr 2012“, rechnete Doris Schütz vor. Das begrenzte Platzangebot in der Halle während der Wintermonate stellt den Turnverein immer wieder vor neue Probleme und hier müssen die Trainingsstunden auf neue Gegebenheiten angepasst werden.